

DIARIO DE CASTELLON

PERIODICO LIBERAL INDEPENDIENTE.

AÑO IV.

Preios de suscripcion.
En Castellon.—Un mes, 6 rs.—Tres meses, 18.
Fuera.—1 mes, 20 rs.—Sis meses, 40.
Estranjero y Ultramar.—Los últimos precios
con el aumento que el timbre reclame.
REDACCION Y ADMINISTRACION, Medio, 53, bajos

Viernes 14 de febrero de 1879.
Se publica todos los dias excepto los siguientes
á festivos.

Anuncios.
Los suscritores.—En la cuarta página, 5 cénti-
mos de peseta línea. Remitidos, á precios convencionales. Defunciones y aniversarios, 10 rs. uno.
Los no suscritores.—En la cuarta página, 10
céntimos de peseta línea. Remitidos, á 1 rl. lí-
nea. Defunciones y aniversarios, 1. rs. uno

Núm. 849.

ESTADISTICA ESCOLAR.

La Gaceta publica una minuciosa estadística de las universidades de España, cuyos datos más interesantes son los siguientes:

«Los alumnos matriculados en las diez universidades españolas de Madrid, Barcelona, Granada, Oviedo, Salamanca, Santiago, Sevilla, Valencia, Valladolid y Zaragoza durante los cursos académicos de 1876 á 1879, son los siguientes:

Curso de 1876 á 1877, 12.715 estudiantes.

Idem de 1877 á 1878, 15.514 id.

Idem de 1878 á 1879, 16.889 id.

Diferencia de más en el curso actual que en el anterior, 1.375.

Y los 16.889 alumnos matriculados en el año académico actual figuran en las siguientes facultades:

De filosofía y letras, 598.

De derecho, 6.409.

De ciencias, 890.

De medicina, 6.823.

De farmacia, 2.169.

La universidad Central figura en este año escolar con 6.672 alumnos, Barcelona con 2.459, Granada con 1.225, Oviedo con 216, Salamanca con 372, Santiago con 779, Sevilla con 1.358, Valencia con 2.118, Valladolid con 889 y Zaragoza con 771.

Ahora solo falta hacer la estadística de los pleitos, de los enfermos y de las cátedras para hacer comprender á los padres de familia que en España no pueden vivir tanto abogado, tanto médico ni tanto profesor como se prepara, y es triste que después del tiempo y del capital que representa una carrera académica, se encuentra, se vea obligada parte de la juventud á lamentarse de que no se la dedicara á profesiones de más fácil salida y colocacion.

Celebramos la afición en nuestro país al estudio de las facultades universitarias, pero tememos mucho que esa constante predileccion de la juventud proporcione en lo porvenir dias amargos á muchos que no hallarán donde utilizar sus estudios ni ejercer sus títulos, creando conflictos inevitables á todo orden de cosas una gran masa de personas ilustradas, superiores al nivel ordinario de la inteligencia del país y luchando por abrirse sitio donde caben muy pocos.

La proporcion* resulta en los abogados más exagerada que en las otras facultades. Seis mil cuatrocientos estudiantes de derecho es una cifra que debe llamar la atención de los padres de familia y de la misma juventud estudiosa, que debe buscar horizontes más prácticos y carreras en que no tropiece con tantos obstáculos el ejercicio de su actividad.

Lo mismo podríamos decir de las demás profesiones que reciben cada año un contingente muy superior á las necesidades sociales de nuestro país, produciendo, además de los males que hemos iniciado, el desprestigio de las carreras.

Por el momento, el remedio es difícil. Preocupaciones arraigadas en las costumbres, sólo por el trascurso del tiempo y el cambio de dirección de las corrientes sociales pueden modificarse. Y á ello ha de contribuir en gran parte el movimiento de la producción, cuando Dios quiera que se ini-

cie en nuestro país con el brio y la perseverancia apetecibles.

Hay, sin embargo, medios legítimos y naturales de corregir el desproporcionado impulso que lleva nuestra juventud en las universidades. Ese medio no está en el encarecimiento de los estudios superiores, lo cual engendraría privilegios incompatibles con el espíritu de igualdad de nuestros tiempos. Ese remedio es más sencillo, y descansa en un principio de justicia, tanto como en la conveniencia del país.

Corresponde aplicarlo al profesorado, usando de saludable rigor en los ejercicios académicos, y muy especialmente en los primeros años de las carreras.

Una mal entendida consideracion á las familias, estimulada por la funesta prodigalidad de las recomendaciones, mueve de ordinario á los catedráticos á tolerar la inaplicacion y la falta de asistencia á las aulas á los alumnos de la enseñanza oficial, y después á proceder con panible lenidad en exámenes y grados. Con tales facilidades, no hay alumno que no juzgue segura la adquisicion de un título profesional, por muy limitado que sea su entendimiento, por escasas que sean sus predisposiciones para determinados estudios.

Si el gobierno utilizara la depresiva fiscalizacion que se ha atribuido sobre la enseñanza para exigir al profesorado una gran responsabilidad en sus fallos académicos, habria logrado más, mucho más que con las reformas de 1876, al fin y al cabo ineficaces para el resultado que se propuso el señor conde de Toreno, como nosotros tuvimos la honra de advertir á tiempo.—(Imparcial.)

Variedades.

Juan de Herrera.—El conde-duque y Quevedo.—La fé en la ciencia.

El gran arquitecto cuyo nombre inmortalizó la construccion del monasterio del Escorial, á justo título denominado por propios y extraños *octava maravilla*, ideó y realizó el atrevido proyecto de construir la bóveda plana, verdadera admiracion de cuantos aquel templo simpar visitan.

En verdad que aquella inusitada obra debia arredrar á los ignorantes, avivado su temor por la envidiosa malicia de los inteligentes; porque aquel coro sin verdadera bóveda, llamado *bóveda plana*, no solamente presenta un inmenso vano, sobre el cual descansa y se apoya una sillaría alta y baja, ocupada por un centenar de monjes, si que además en su centro, que ningun apoyo tiene, está fijo un facistol cuyo peso le graduan en quinientos arrobas, y gira sobre un eje formado por un diamante de gran tamaño. El enorme facistol sostenia cuatro libros que eran transportados por dos novicios cada libro; porque uno solo de aquellos no hubiera podido manejarlo.

Hicieron algunos cortesanos que hasta el rey Felipe II llegase el temor, y aquél cierto dia llamó á Herrera, le manifestó su recelo y le aconsejó que pusiese algun sosten á un plano relativamente extraordinario.

Semejante idea contrastó al arquitecto

porque una vez realizada, haria desaparecer el principal mérito de su renombrada obra; pero como el rey estaba dispuesto á convertir el consejo en mandato, díjole Herrera que por complacerle haria fabricar una gruesa columna en el centro del plano, dejándola separada de aquél lo puramente preciso para que pasase un pliego de papel por entre capitel y plano; y si al cabo de un año no habia hecho la obra sentimiento alguno, se quitaría por inútil la columna, y se dejaría á la maravillosa obra uno de los importantísimos detalles que más realizaban su belleza.

Convino el rey, y aprovechando Herrera la ausencia de aquél, aunque relativamente breve, á otro sitio real, hizo preparar la columna y tábula colocada cuando el rey regresó.

La columna presentaba gran diámetro, habiéndola colocado bajo el facistol, y el rey quedó satisfecho, si bien comprendió que era un negro borron en un blanco vestido.

Trascurrió el año, Herrera recordó al rey su ofrecimiento, y éste acudió á ver el examen que el primero por su misma mano practicó, haciendo pasar varias veces un pliego de papel por entre capitel y plano.

—Lástima grande—esclamó el rey—el haber afiado tan atrevida y grandiosa obra con ese padastro que la desfigura!

—¿Está V. M. satisfecho de la seguridad?

—Si.

—Entonces, quitaré la columna.

—Y vuelta á trastornar la iglesia con obras.

—La quitaré ahora mismo.

—¿Cómo!

—Tan satisfecho estoy de lo que hice, que mandé hacer de pasta y bien pintada la columna por satisfacer á V. M. seguro de que habia después de sentirlo mucho.

Y así diciendo, mandó á los obreros desencajar las cuñas y empujar la columna, que fué con universal admiracion rodando por el suelo.

* *

Sabido es que el conde-duque de Olivares persiguió duramente al célebre Quevedo, secretario del duque de Osuna, conocido por el Gran Virrey de Nápoles, hasta llegar á encarcelarle.

En tanto, y siguiendo el uso de corte, el desdichado-ministro y favorito de Felipe IV trataba al perseguido poeta con muestras de sincero afecto, por lo mismo que incesantemente meditaba en la manera de lograr la ruina del objeto de su enojo.

Cierta mañana, por una escusada escalera del palacio de Aranjuez subia Quevedo y bajaba el conde-duque, pero la escalera era bastante estrecha para que no pudiesen pasar ambos cómodamente, puesto que los trajes de la época y las espadas ocupaban no pequeño espacio.

Quevedo, aunque apreciaba entrañablemente al conde-duque, por deferencia á su clase y posicion oficial, se deluvo para dejarle libre el paso, al mismo tiempo que el ministro, que deseaba la ruina del poeta, cortesano y simulado ántes que todo, detúvose, diciendo con afectuoso tono:

—Subid, señor Quevedo, os lo ruego.

—Imposible, escelentísimo señor,—repuso el poeta,—para que *saba* Quevedo, es preciso que V. E. *baje*.

Cuenta un periódico que el príncipe de Gales y el doctor Lyon Playfaire se hallaban juntos cerca de una caldera que contenia plomo fundido en ebullicion á la temperatura blanca.

—¿Tiene V. A. fé en la ciencia?—le dijo el doctor.

—Si por cierto,—contestó el príncipe.

—Pues sumerja V. A. la mano en el metal que hierve para coger algunas gotas en él.

—¿Me aconsejais que lo haga?

—Si,—replicó el doctor.

El príncipe introdujo la mano en el plomo hirviendo y cogió algunas gotas sin sentir la menor quemadura.

Sabidoes que á causa del sudor de la piel, puede sumergirse la mano en el plomo fundido á dicha temperatura. Pero fácilmente se comprende, si hubiera ésta sido más baja, lo que habria sucedido.

Crónica local y general.

En el último sorteo han correspondido á los billetes de la rifa denominada del Niño Jesús espendidos en esta capital, los siguientes premios. Uno de 300 reales al número 1.972, y premios de 200 reales á los billetes números 1.302, 1.974, 1.975, 1.989 y 16.294.

Animada está por la suerte la rifa del Niño Jesús.

Son desconsoladoras las noticias que se reciben de todos los puntos productores en ganado en la provincia de Teruel.

Los criadores se han desecho de los corderillos de tal manera, que es seguro no se salvará este año ni el décimo de la cria, por el hecho, de que las madres no pueden suministrar leche, efecto de lo mal paradas que están por la escasez de pastos. Con esto y las bajas que ocasiona la viruela por todas partes, bien podemos decir que el estado de nuestra ganadería es por demás precario.

Hemos recibido el programa de las grandes y extraordinarias mascaradas que los dias 23, 24 y 25 del corriente han de celebrarse en Murcia.

El primer dia recorrerá las calles el bando titulado *de la huerta*. Segundo dia *testamento de la Sardina*. Tercer dia *enfermo de la Sardina* y en la noche del mismo dia se verificará la *apoteosis de la Sardina*.

Segun nuestras noticias son varias las comparsas, músicas y esudiantinas que el próximo Carnaval se prometen hacer la felicidad de los castellonenses.

Ello dirá.

Los vientos de estos dias han calado bastante, pero no el sensible aumento de temperatura que anómala y todo sigue reinando en esta localidad.

Háse dado la orden en Valencia para que no se consienta la venta de rifas y billetes de lotería más que á las personas

IMPRESA Y ADMINISTRACION

CALLE DEL MEDIO, 53, BAJOS

CALLE DEL MEDIO, 53, BAJOS

En la imprenta de este periódico, Medio, 53, bajos, encontrarán toda clase de objetos de escritorio de última novedad, papel para cartas y sobres de varias clases y tamaños, libros rayados, libretas, etc., á precios sumamente económicos.

Se hacen toda clase de impresiones de lujo y comunes, como papeletas de invitación, tarjetas de visita, membretes con tintas de varios colores, facturas, papeletas de defunción, documentos para ayuntamientos, y cuanto pueda desearse en el ramo de imprenta.

IMPRESIONES DE LUJO.

EL DIARIO DE CASTELLON admite anuncios de todas clases: defunciones, aniversarios, comunicados, reclamos, etcétera, á precios muy económicos.

PRECIOS DE SUSCRICION.
En Castellon: Un mes. . . 6 rs.
Fuera: Tres meses. . . 20 »
» Seis meses. . . 40 »
Estranjero y Ultramar: Los últimos precios con el aumento que el Timbre señala.

DEL «DIARIO DE CASTELLON»

FABRICA DE BASCULAS

portátiles para el comercio, fabricas, ferro-carriles y minas, y fijas para pesur carros y wagones.

- Balanzas y romanas de todas clases.
- Pesas y medidas antiguas y del sistema métrico.
- Arcas de hierro para guardar valores.
- Prensas para copiar cartas.
- Cocinas y aparatos económicos para colar ropa, para casas particulares, fondas, hospitales y casas de beneficencia.

Construccion de máquinas y trabajos de hierro.

Fundicion de hierro.

GUILLELMO MALABOUCHE,
CALLE DE EMBAÑ, NÚM. 41.

Deposito y almacen de venta, calle CAPILLA DE SAN MARTIN núm. 11
VALENCIA.

FABRICA DE BEBIDAS GASEOSAS

SEGARRA HERMANOS, Castellon, plaza de Tetuan, 8.

Además de las bebidas gaseosas ordinarias, se elabora en SIFONES el agua de Seltz (ó carbónica), siendo la bebida más higiénica y saludable que se conoce.

Utilísima en las enfermedades biliosas, adinámicas y en el mal de piedra, es la única que pueden tomar los enfermos de tisis catarral ó mucosa sin que les pueda irritar el pecho. Se emplea con sorprendentes resultados contra los vómitos y todas las afecciones agudas y crónicas del estómago. Se puede tomar mezclada con el vino, y modera los malos efectos del alcohol, le da un gusto agradable é impide la embriaguez manteniendo la inteligencia pura y clara.

Sifon grande. 0,35 peseta.
En consumo diario. 0,25 »

Vino espumoso y Champán del país.

Botella grande. 2,50 peseta.
Devolviendo el casco. 2,25 »

En la imprenta de este Diario se vende papel impreso á 18 rs. arroba.

GABINETE OFTALMICO

del Dr. N. Forés,
CALLE DE ASARAU, 18, CASTELLON.

Consulta particular diaria, de 2 á 3 de la tarde.

HONORARIOS.	MINIMUM	MAXIMUM
	Pesetas.	Pesetas.
Primera visita en el gabinete.	2'50	10
Las demás en el mismo; cada una.	1	5
Primera visita á domicilio en esta capital.	5	20
Las demás » » cada una.	2	10
Visita en horas extraordinarias á domicilio en esta capital.	10	40
Reconocimiento en el gabinete á la luz oblicua.	4	15
Id. id. al oftalmoscopio.	5	20
Id. á domicilio en esta capital á la luz oblicua.	5	20
Id. id. id. al oftalmoscopio.	10	40
Consultas, operaciones y visitas fuera de la capital, honorarios según las circunstancias, á juicio del Profesor.		

Consulta pública gratis, todos los dias no festivos de 11 á 12 de la mañana.

CÉSAR WAL.

Concordancias métrico-decimales, ó repertorio práctico general de reducciones de las medidas antiguas castellanas y de todas las provincias de España á las del nuevo sistema métrico, y de estas á aquellas, ajustes de precio por mayor y menor.
Libro del Comercio, de las familias y de la propiedad.
Un grueso volumen de cerca de 900 páginas, 10 pesetas.
Los pedidos al editor D. Manuel Rodriguez, plaza del Biombo, 2, Madrid, ó por medio de los libreros y correspondientes de la casa.
Se regala un cuadro sinóptico de pesos y medidas, estampado al cromo, y se vende suelto á 2 pesetas. Se remiten prospectos gratis.

AMARGO AROMÁTICO DE ANGOSTURA

DEL DR. J. G. B. SIEGERT,

premiado en la esposicion de Londres 1862 y Viena 1873.

Este amargo preparado de sustancias aromáticas y carminativas indígenas de Venezuela se distingue de las demás gotas amargas por su suavidad y delicioso aroma. Como remedio y preservativo contra *Diarrea, Indigestion, Calenturas y Cólicos* ha sido reconocido ser de la mayor eficacia, obrando las propiedades de las yerbas trópicas que entran en la composicion del amargo como grato y poderoso agente estomacal. Se vende en botellas de 20 y 34 reales en las principales farmacias y droguerías. Los pedidos al agente general en España, P. Montoya, Dormitorio de San Francisco, 9, 2.ª, Barcelona.

INSTITUTO DE VACUNACION CASTELLONENSE.

CALLE DE CAMPOAMOR, 24, PRINCIPAL.

Este centro celebrará dos sesiones semanales para la propagacion de linfa vacuna.

Los pedidos de tubos y cristales serán servidos con puntualidad.

El pago es anticipado, y los gastos de remision de cuenta del comprador.

Los pedidos y reclamaciones á D. José Cazador, Campoamor, 24, principal.

AL BELLO SEXO DE CASTELLON.

CASCARILLA AMERICANA PERFUMADA.

Magníficos polvos impalpables, para blanquear, suavizar, refrescar y embellecer el rostro, superiores á cuantos productos se conocen y usan hasta el día.

Hacen desaparecer las pecas, manchas, espinillas, granulaciones y erupciones herpéticas; son el mejor cosmético para quitar lo tostado del sol á los que se bañan en el mar.

En el tiempo caloroso, basta empolvase con ellos el cuerpo, para sentir una frescura admirable.

Se halla de venta en todas las poblaciones y capitales de España. En Castellon, en casa de los señores Catalan, Coloma y Alba, calle de Enmedio, número 72.

AÑO IV.

ESTADISTICA

La Gaceta publica estadística de la de España, cuyos resantes son los s «Los alumnos matri universidades españolas, Granada, Oviedo, Sevilla, Valencia, goza durante los cu 1876 á 1879, son los s Curso de 1876 á 187

los. Idem de 1877 á 1878. Idem de 1878 á 1879. Diferencia de más que en el anterior, 1.3 Y los 16.889 alumnos el año académico actual. guientes facultades:

- De filosofía y letras, De derecho, 6.409.
- De ciencias, 890.
- De medicina, 6.823.
- De farmacia, 2.169.

La universidad Cen año escolar con 6.672 con 2.459, Granada con 216, Salamanca con 779, Sevilla con 1.358, Valladolid con 889 y Z

Ahora solo falta hac los pleitos, de los enfer mos para hacer compr de familia que en Espa tanto abogado, tanto m fesor como se prepara, pues del tiempo y del senta una carrera acad

tre, se vea obligada pa lamentarse de que no se fesion-s de más fácil su

Celebramos la aficion estudio de las faculta

pero tememos mucho predileccion de la juven

lo porvenir dias amargo hallarán donde utiliz

ejercer sus títulos, e inevitables á todo órden

masa de personas ilustra nivel ordinario de la in

y luchando por abrirse muy pocos.

La proporción? resulte más exagerada que en l

Seis mil cuatrocientos e cho es una cifra que del

cion de los padres de fa juventud estudiosa, que

zotes más prácticos y c tropiece con tantos obsta

de su actividad.

Lo mismo podríamos profesiones que reciben

dingente muy superior sociales de nuestro país,

más de los mules que l desprestigio de las carre

Por el momento, el r Preocupaciones arraigu

bres, sólo por el trascur cambio de direccion de la

tes pueden modificarse. scibir en gran parte el

produccion, cuando Dios

DIARIO DE CASTELLON

PERIODICO LIBERAL INDEPENDIENTE.

AÑO IV.

Precios de suscripcion.
En Castellon.—Un mes, 6 rs.—Tres meses, 18.
Fuera.—1 mes, 20 rs.—3 meses, 40.
Estranjero y Ultramar.—Los últimos precios con el aumento que el timbre reclama.
REDACCION Y ADMINISTRACION, Medio, 53, bajos

Viernes 14 de febrero de 1879.

Se publica todos los dias excepto los siguientes á festivos.

Anuncios.

Los suscritores.—En la cuarta página, 5 céntimos de peseta línea. Remitidos á precios convencionales. Defunciones y aniversarios, 10 rs. uno.
Los no suscritores.—En la cuarta página, 10 céntimos de peseta línea. Remitidos, á 1 r. línea. Defunciones y aniversarios, 1. rs. uno.

Núm. 849.

ESTADISTICA ESCOLAR.

La *Gaceta* publica una minuciosa estadística de las universidades de España, cuyos datos más interesantes son los siguientes:

«Los alumnos matriculados en las diez universidades españolas de Madrid, Barcelona, Granada, Oviedo, Salamanca, Santiago, Sevilla, Valencia, Valladolid y Zaragoza durante los cursos académicos de 1876 á 1879, son los siguientes:

Curso de 1876 á 1877, 12.715 estudiantes.

Idem de 1877 á 1878, 15.514 id.

Idem de 1878 á 1879, 16.889 id.

Diferencia de más en el curso actual que en el anterior, 1.375.

Y los 16.889 alumnos matriculados en el año académico actual figuran en las siguientes facultades:

De filosofía y letras, 598.

De derecho, 6.409.

De ciencias, 890.

De medicina, 6.823.

De farmacia, 2.169.

La universidad Central figura en este año escolar con 6.672 alumnos, Barcelona con 2.459, Granada con 1.225, Oviedo con 216, Salamanca con 372, Santiago con 779, Sevilla con 1.358, Valencia con 2.118, Valladolid con 889 y Zaragoza con 771.

Ahora solo falta hacer la estadística de los pleitos, de los enfermos y de las cátedras para hacer comprender á los padres de familia que en España no pueden vivir tanto abogado, tanto médico ni tanto profesor como se prepara, y es triste que después del tiempo y del capital que representa una carrera académica, se encuentre, se vea obligada parte de la juventud á lamentarse de que no se la dedicara á profesiones de más fácil salida y colocación.

Celebramos la afición en nuestro país al estudio de las facultades universitarias, pero tememos mucho que esa constante predilección de la juventud proporcione en lo porvenir días amargos á muchos que no hallarán donde utilizar sus estudios ni ejercer sus títulos, creando conflictos inevitables á todo orden de cosas una gran masa de personas ilustradas, superiores al nivel ordinario de la inteligencia del país y luchando por abrirse sitio donde caben muy pocos.

La proporción resulta en los abogados más exagerada que en las otras facultades. Seis mil cuatrocientos estudiantes de derecho es una cifra que debe llamar la atención de los padres de familia y de la misma juventud estudiosa, que debe buscar horizontes más prácticos y carreras en que no tropiece con tantos obstáculos el ejercicio de su actividad.

Lo mismo podríamos decir de las demás profesiones que reciben cada año un contingente muy superior á las necesidades sociales de nuestro país, produciendo, además de los males que hemos iniciado, el desprestigio de las carreras.

Por el momento, el remedio es difícil. Preocupaciones arraigadas en las costumbres, sólo por el trascurso del tiempo y el cambio de dirección de las corrientes sociales pueden modificarse. Y á ello ha de contribuir en gran parte el movimiento de la producción, cuando Dios quiera que se ini-

cie en nuestro país con el brio y la perseverancia apetecibles.

Hay, sin embargo, medios legítimos y naturales de corregir el desproporcionado impulso que lleva nuestra juventud en las universidades. Ese medio no está en el encarecimiento de los estudios superiores, lo cual engendraría privilegios incompatibles con el espíritu de igualdad de nuestros tiempos. Ese remedio es más sencillo, y descansa en un principio de justicia, tanto como en la conveniencia del país.

Corresponde aplicarlo al profesorado, usando de saludable rigor en los ejercicios académicos, y muy especialmente en los primeros años de las carreras.

Una mal entendida consideración á las familias, estimulada por la funesta prodigalidad de las recomendaciones, mueve de ordinario á los catedráticos á tolerar la inaplicación y la falta de asistencia á las aulas á los alumnos de la enseñanza oficial, y después á proceder con punible lenidad en exámenes y grados. Con tales facilidades, no hay alumno que no juzgue segura la adquisición de un título profesional, por muy limitado que sea su entendimiento, por escasas que sean sus predisposiciones para determinados estudios.

Si el gobierno utilizara la depresiva fiscalización que se ha atribuido sobre la enseñanza para exigir al profesorado una gran responsabilidad en sus fallos académicos, habría logrado más, mucho más que con las reformas de 1876, al fin y al cabo ineficaces para el resultado que se propuso el señor conde de Toreno, como nosotros tuvimos la honra de advertir á tiempo.—(Imparcial.)

Variedades.

Juan de Herrera.—El conde-duque y Quevedo.—La fé en la ciencia.

El gran arquitecto cuyo nombre inmortalizó la construcción del monasterio del Escorial, á justo título denominado por propios y extraños *octava maravilla*, ideó y realizó el atrevido proyecto de construir la bóveda plana, verdadera admiración de cuantos aquel templo simpar visitan.

En verdad que aquella inusitada obra debía arredrar á los ignorantes, avivado su temor por la envidiosa malicia de los inteligentes; porque aquel coro sin verdadera bóveda, llamado *bóveda plana*, no solamente presenta un inmenso vano, sobre el cual descansa y se apoya una sillaría alta y baja, ocupada por un centenar de monjes, si que además en su centro, que ningún apoyo tiene, está fijo un fúcsitol cuyo peso le gradúan en quinientos arrobas, y gira sobre un eje formado por un diamante de gran tamaño. El enorme fúcsitol sostenía cuatro libros que eran trasportados por dos novicios cada libro; porque uno solo de aquellos no hubiera podido manejarlo.

Hicieron algunos cortesanos que hasta el rey Felipe II llegase el temor, y aquél cierto día llamó á Herrera, le manifestó su recelo y le aconsejó que pusiese algún sosten á un plano relativamente extraordinario.

Semejante idea contrastó al arquitecto

porque una vez realizada, haría desaparecer el principal mérito de su renombrada obra; pero como el rey estaba dispuesto á convertir el consejo en mandato, díjole Herrera que por complacerle haría fabricar una gruesa columna en el centro del plano, dejándola separada de aquél lo puramente preciso para que pasase un pliego de papel por entre capitel y plano; y si al cabo de un año no había hecho la obra sentimiento alguno, se quitaría por inútil la columna, y se dejaría á la maravillosa obra uno de los importantísimos detalles que más realizaban su belleza.

Convino el rey, y aprovechando Herrera la ausencia de aquél, aunque relativamente breve, á otro sitio real, hizo preparar la columna y tábula colocada cuando el rey regresó.

La columna presentaba gran diámetro, habiéndola colocado bajo el fúcsitol, y el rey quedó satisfecho, si bien comprendió que era un negro borron en un blanco vestido.

Trascurrió el año, Herrera recordó al rey su ofrecimiento, y éste acudió á ver el examen que el primero por su misma mano practicó, haciendo pasar varias veces un pliego de papel por entre capitel y plano.

—¡Lástima grande!—esclamó el rey—el haber afendido tan atrevida y grandiosa obra con ese padastro que la desfigura!

—¿Está V. M. satisfecho de la seguridad?

—Sí.

—Entonces, quitaré la columna.

—Y vuelta á trastornar la iglesia con obras.

—La quitaré ahora mismo.

—¡Cónol!

—Tan satisfecho estoy de lo que hice, que mandé hacer de pasta y bien pintada la columna por satisfacer á V. M. seguro de que había después de sentirlo mucho.

Y así diciendo, mandó á los obreros desencajar las cuñas y empujar la columna, que fué con universal admiración rodando por el suelo.

* *

Sabido es que el conde-duque de Olivares persiguió duramente al célebre Quevedo, secretario del duque de Osuna, conocido por el Gran Virrey de Nápoles, hasta llegar á encarcelarlo.

En tanto, y siguiendo el uso de corte, el desdichado ministro y favorito de Felipe IV trataba al perseguido poeta con muestras de sincero afecto, por lo mismo que incesantemente meditaba en la manera de lograr la ruina del objeto de su enojo.

Cierta mañana, por una escusada escalera del palacio de Aranjuez subía Quevedo y bajaba el conde-duque, pero la escalera era bastante estrecha para que no pudiesen pasar ambos cómodamente, puesto que los trajes de la época y las espadas ocupaban no pequeño espacio.

Quevedo, aunque apreciaba entrañablemente al conde-duque, por deferencia á su clase y posición oficial, se detuvo para dejarle libre el paso, al mismo tiempo que el ministro, que deseaba la ruina del poeta, cortesano y simulado ántes que todo, detúvose, diciendo con afectuoso tono:

—Subid, señor Quevedo, os lo ruego.

—Imposible, excelentísimo señor,—repuso el poeta.—para que *saba* Quevedo, es preciso que V. E. *baje*.

* *

Cuenta un periódico que el príncipe de Gales y el doctor Lyon Playfair se hallaban juntos cerca de una caldera que contenía plomo fundido en ebullición á la temperatura blanca.

—¿Tiene V. A. fé en la ciencia?—le dijo el doctor.

—Si por cierto,—contestó el príncipe.

—Pues sumerja V. A. la mano en el metal que hierve para coger algunas gotas en él.

—¿Me aconsejais que lo haga?

—Sí,—replicó el doctor.

El príncipe introdujo la mano en el plomo hirviendo y cogió algunas gotas sin sentir la menor quemadura.

Sabido es que á causa del sudor de la piel, puede sumergirse la mano en el plomo fundido á dicha temperatura. Pero fácilmente se comprende, si hubiera ésta sido más baja, lo que habría sucedido.

Crónica local y general.

En el último sorteo han correspondido á los billetes de la rifa denominada del Niño Jesús espendidos en esta capital, los siguientes premios. Uno de 300 reales al número 1.972, y premios de 200 reales á los billetes números 1,302, 1,974, 1,975, 1,989 y 16.294.

Animada está por la suerte la rifa del Niño Jesús.

Son desconsoladoras las noticias que se reciben de todos los puntos productores en ganado en la provincia de Teruel.

Los criadores se han desecho de los corderillos de tal manera, que es seguro no se salvará este año ni el décimo de la eria, por el hecho, de que las madres no pueden suministrar leche, efecto de lo mal paradas que están por la escasez de pastos. Con esto y las bajas que ocasiona la viruela por todas partes, bien podemos decir que el estado de nuestra ganadería es por demás precario.

Hemos recibido el programa de las grandes y extraordinarias mascaradas que los días 23, 24 y 25 del corriente han de celebrarse en Murcia.

El primer día recorrerá las calles el bando titulado de *la huerta*. Segundo día *testamento de la Sardina*. Tercer día *entierro de la Sardina* y en la noche del mismo día se verificará la *apoteosis de la Sardina*.

Segun nuestras noticias son varias las comparsas, músicas y estudiantinas que el próximo Carnaval se prometen hacer la felicidad de los castellanenses.

Ello dirá.

Los vientos de estos días han calado bastante, pero no el sensible aumento de temperatura que anómala y todo sigue reinando en esta localidad.

Háase dado la orden en Valencia para que no se consienta la venta de rifas y billetes de lotería más que á las personas

autorizadas al efecto por medio de licencias.
Igual medida debería adoptarse en esta ciudad haciendo extensiva esta medida á los vendedores procedentes de otras capitales.

Hemos oído asegurar que ha llegado al puerto de Tarragona un vapor de los Estados Unidos conduciendo una partida de aguardiente de industria fabricado en aquel país y una respetable cantidad de tocino en salazon. Parece que es el primer buque que con semejante carga ha llegado á aquel puerto, al objeto de ensanchar el comercio de aquel país que diariamente adquiere mayor importancia.

Son tantas y tan frecuentes las cuestiones que se promueven á propósito de la dificultad que ofrecen los cambios de calderilla en las transacciones que siguen concertándose en el mercado y en muchos comercios por *cuadernas* y cuartos, que es de todo punto indispensable que la alcaldía dicte las convenientes disposiciones para obligar á vendedores y compradores á celebrar los contratos conforme al sistema decimal.

La prensa de Italia dá cuenta de una nueva religion que ha aparecido en Grecia.

«Macreki, jefe de la nueva secta, enseña que el hombre posee un cuerpo, un alma y un espíritu. El alma muere con el cuerpo; el espíritu, emanacion de Dios, vive después de la muerte del alma y del cuerpo.

Cierto número de personas se han convertido á la nueva religion, y ejercian un nuevo culto bajo la direccion del fundador. Se reunian todos los sábados. Los fieles se confesaban unos á otros, y se daban reciprocamente la absolucion.

Llamaban al edificio en que se reunian «Escuela Nacional.» El gobierno ha prohibido el ejercicio del nuevo culto.

El periódico inglés «The Nature» dá noticia de un invento que acaba de realizarse, merced al cual acaba de ser inventado el aparato telegráfico de Hughes, en uso hoy en todas las naciones ilustradas y que habia sido un invento de extraordinaria utilidad para la segura y rápida transmision de los despachos telegráficos.

Dice el mencionado periódico que ha hecho el descubrimiento M. E. A. Cowper, ingeniero mecánico muy conocido en la Gran Bretaña, y que no se trata de una de aquellas invenciones cuyos resultados prácticos hayan de esperarse para lo porvenir, como algunas de que se ha hablado mucho, sino de una aplicacion realmente práctica y que podrá utilizarse de inmediato. Consiste en un aparato telegráfico que á semejanza del de Hughes escribe por sí mismo, diferenciándose de este en la más estramada perfeccion del sistema.

Con el aparato de Cowper, la persona que espide el telegrama, en Londres, por ejemplo, mueve la pluma é instantáneamente en la estacion de recibo, Brighton, verbigracia, otra pluma se mueve como impulsada por una mano fantástica reproduciendo los mismos, idénticos trazos y rasgos de la de Londres. Añade *The Nature* que sus redactores han visto el instrumento funcionando, y que el efecto que causa el ver la pluma de la estacion de recibo como moviéndose por mano invisible y maravillosa es tan asombroso como el que producen á la primera impresion el teléfono y el fonógrafo. M. Cowper presentará en breve su invencion á la sociedad de ingenieros telegrafistas de Inglaterra. Si no estamos equivocados, existia ya de algun tiempo un aparato titulado *pentelégrafo Caselli*, por el que se podía reproducir en una estacion telegráfica la escritura ó dibujo que se hubiesen trazado en otra, pero era en extremo complicado y acaso por

este motivo no haya tenido aplicacion práctica, por lo ménos segun nuestras noticias.

Leemos en un colega de la corte:

«Agrupaciones diversas de individuos afiliados al partido que en la actualidad se denomina la union democrática, celebraron anoche banquetes en varias fondas de esta capital con objeto de estrechar los lazos de amistad y compañerismo que desde hace algun tiempo les une.

En el *Restaurant Fornos* se celebró uno al que asistieron varios ex-ministros y ex-diputados de las situaciones de 1872 y 73, quienes acordaron el nombramiento de una comision, compuesta de los señores Figueras (D. Estanislao), Labra y Vidart, con encargo de redactar cartas de felicitacion á los señores Grey y Gambetta, por la solucion satisfactoria que ha tenido la última crisis francesa y por la elevacion de dichos señores á la presidencia de la república y del cuerpo legislativo, respectivamente.

Además acordaron tambien reunirse en igual forma con más frecuencia, invitando á otros muchos ex-ministros y ex-diputados que por diferentes causas no fué posible que concurriesen al banquete de ayer.

Otro banquete semejante se celebró tambien en el *Nuevo Restaurant* de la calle del Cármen, al que asistieron varios ex-diputados, ex-concejales, periodistas y otros individuos pertenecientes á la union democrática.

Anteayer se declaró en la costa cantabrica un terrible temporal, que continuaba en la mañana de ayer. Los buques se han visto precisados á refugiarse en los puertos.

Anúnciase para el sábado la llegada á esta poblacion de un batallon de ingenieros procedente de Barcelona.

«**Adriana Angot**» obtuvo anoche en nuestro teatro un éxito más que mediano. La entrada buena. Anúnciase para muy en breve la revista titulada *La Opinion pública*, que tan brillante éxito ha obtenido en los teatros de Barcelona.

Estos días hemos visto en la «Gaceta oficial» dos reales órdenes estableciendo las reglas que deberán observar los ayuntamientos para invertir en obras de utilidad pública la tercera parte del 80 por 100 correspondiente á los bienes de propios que han sido enagenados.

Si no estamos mal informados, nuestro municipio posee una cantidad algo respetable de las mencionadas láminas del 80 por 100, y creemos que no debia desperdiciar la ocasion, aplicando su tercera parte á obras de reconocida utilidad, como la apertura de la calle de Enchin, por ejemplo, ó otra que creyera más conveniente.

Creemos preferible una mejora en la capital, á unos cuantos papeles en la caja.

El señor gobernador de la provincia ha acordado manifestar al ayuntamiento que dicha corporacion no viene obligada á entregar al sindicato de esta capital los documentos y antecedentes que referentes á riegos obran en el archivo municipal.

Por la comision provincial se han expedido comisiones de apremio contra algunos ayuntamientos con el objeto de hacer efectivas algunas cantidades que adeudan por contingente provincial.

Por D. Francisco Porcar, vecino de Lucena, se ha solicitado del señor gobernador de la provincia la autorizacion para imponer la servidumbre forzosa de acueducto, con objeto de construir un molino harinero en aquel término, partida *dels Camps*.

Habia anteayer en el puerto de Barcelona siete buques procedentes de Odessa

y otros puntos del Mar Negro. Dos de estos de vela, fueron admitidos á libre práctica en vista del largo tiempo que traian de navegacion. Los otros cinco están sujetos á observacion.

El juzgado del distrito de Serranos de Valencia ha condenado á muerte en garrote á Juan Zorrilla Coll, por asesinato de su cuñada Francisca Dominguez.

El ayuntamiento de Tortosa ha aprobado el proyecto del mercado que ha de construirse en dicha ciudad.

Trátase en Córdoba de formar una estudiantina que visite en Carnaval la capital del vecino reino lusitano.

En Cádiz se proyectan varios festejos para recibir dignamente al general Martinez Campos, habiéndose de un banquete oficial dedicado al pacificador de Cuba, repiques, salvas de artillería, colgaduras y formacion de tropas en la carrera. Las autoridades y corporaciones irán á saludarle al vapor-correo, cuya llegada se espera el 22 ó 23 de este mes, y en el muelle se erigirá un templete donde el ayuntamiento y otras autoridades le esperarán.

De las dos fábricas de vidrio que funcionan en Valencia hace años, ha habido que cerrar una por estar atestados de género los almacenes y haber poca demanda, y reducir en la otra el número de operarios.

Se nos dice de Alcanar:

Ruego á V. Sr. director, llame la atencion de quien corresponda, por medio del periódico que tan dignamente dirige, para que se construya cuanto antes el segundo trozo de la carretera desde esta á la Cénia comunicando con Ulldecona, cuyas poblaciones importantes por sus productos agrícolas é industria, están enteramente aisladas; puesto que además del numeroso vecindario, existen en aquella algunas fábricas de papel, como tambien en nuestro término se recoge muchísima algarroba negra de la mejor calidad, muy apreciada en Barcelona y otros puntos de la península y extranjero.

Aseguran los labradores que la cosecha de esta clase será ménos que mediana este año, por haber caido la muestra que salió á su tiempo por la escasez de aguas. Las últimas lluvias que el cielo nos dispensó días atrás, han fertilizado nuestros campos, recibiendo el arbolado su buena parte, que tanto necesitaba. Lo que toma mucho incremento en nuestras norias es el plantío de naranjos; vista la fácil aclimatacion de esta clase de árboles, el beneficio que reporta al cabo de pocos años, las demandas que se verifican al tiempo de la recoleccion, y el precio á que se espenden, ha motivado especialmente que los labradores rutinarios y tradicionalistas cambiaran de opinion, pidiendo con toda urgencia plantío para sustituirlos en sus posesiones á los árboles frutales existentes; cuyo producto, comparado con el de los naranjos, es muy insignificante. Se han vendido en el mes anterior á 15 pesetas millar, y creo que los propietarios habrán sucado sobre unas diez mil pesetas, de cuyas haciendas apenas podian sacar con muchos sudores para atender á sus más apremiantes necesidades. Este año han sido preparadas en los almacenes existentes en las Casus de Alcanar, por personas procedentes de Burriana, con singular destreza, y bien conducida en cajas, han sido embarcadas en nuestras playas marítimas en un vapor mercante que ha venido tan solo para ello.

Otra de las cosechas que asegurariamos á nuestros propietarios en la huerta de secano, es la de almendra, en vez de la infinidad de higueras cuyo producto anual es enteramente nulo, pues los pocos árboles de esta clase vémosles cada año cuajados

de almendras, no obstante de la carestía de aguas que por desgracia hemos tenido.

«El Porvenir» de Santiago dá bastantes pormenores del hallazgo de los restos del Apóstol. De mucho tiempo acá se buscaban bajo la catedral, siguiendo la popular tradicion de que habia otra iglesia subterránea; y al cabo de varias tentativas infructuosas, se abrió un nuevo pozo delante del altar mayor, hallándose una cripa cerrada por gruesos muros, dos sepulcros de los discípulos y gran porcion de mosaicos pertenecientes á otro.

Continuando las obras detrás del altar, descubrió un cantero una urna de un metro de largo encerrada entre escombros que contiene gran cantidad de huesos en buena conservacion. En el acto de cavar parte de la losa que los cubria, ocurrió cierto suceso que califica el colega de maravilloso y que no lo espresamos dudando nosotros si aludirá al hecho de quedarse ciego el cantero, como lo acredita cierto rumor esparcido entre las gentes sencillas.

Constando que los fieles sustrajeron los restos del Apóstol Santiago para evitar la profanacion que intentaba Almanzor, cree que los escondieron en el sitio donde aparecen hoy, que es en el centro de la capilla subterránea mandada construir por Gelmirez.

El arzobispo dió cuenta del hallazgo á las autoridades, las cuales han reconocido las obras y autorizado un acta. Una vez averiguado todo, se construirá por subscricion una lujosa capilla para colocar los restos del Patron de las Españas.

Copiamos de la «Gaceta de Cataluña»:

«Sobre las dos de la tarde del 4 del corriente se presentó en las balsas del Ebro viejo un enorme lobo que acometió con extraordinaria saña á un pobre anciano que se hallaba ocupado en las labores del campo. Ya estaba próximo á sucumbir el maltratado viejo, sin esperanzas de recibir eficaz socorro, cuando acertó á pasar por aquellas inmediaciones un licenciado del ejército que habia servido en el regimiento de pontoneros, y apercibido del caso, acudió en socorro del labrador, disparando sobre la fiera una pistola de dos cañones, cuyos tiros hirieron y rompieron una pierna al lobo, que echó á correr perseguido por el valiente ex-militar, yendo á cner cerca de la torre del Arzobispo, hasta donde le siguió, dándole muerte en el acto.

La serenidad y arrojo del referido joven cuyo nombre sentimos ignorar, hizo que no produjese el lobo alguna desgracia, pues fácilmente pudo la fiera haber arrebatado algún niño de los muchos que ordinariamente acuden á las balsas á jugar antes y después de salir de la escuela.

Que los últimos vientos han sido generales en esta provincia lo demuestra los siguientes datos:

«Tienen tanta violencia los vientos que desgraciadamente reinan, que hace algunos días una fuerte ráfaga arrebató del mulo en que iba montado un soguero que desde la villa de San Mateo se dirigia á la de Cuevas á vender sus mercancías, y al estrecharlo contra el suelo, sufrió, junto con la fractura del esternon, varias contusiones que le dejaron muy malparado.»

Han sido nombrados tenientes coroneles de la reserva de Valencia, número 15, D. Miguel Cuadros, y de la de Castellón, núm. 17, D. Julian Moreno Alonso.

Para la construccion y colocacion del cable telegráfico entre Ibiza y Mallorca se han presentado dos proposiciones, quedando adjudicado provisionalmente el servicio al autor de la que ha rebujado el tipo de subasta en 45.100 pesetas. Así lo dice un periódico mudriño.

Segun vemos en el último número del periódico científico *La Gaceta Médica*

del Dr. Rhode, de Nueva York, en los casos de trauendo debajo de la piel, la remision de la fiebre, el sor buca notar, en otros ha estudiado, la sorpresa de los síntomas producidos administrando al enfermo una solucion de ergotina. Des-emos se confirman ciones.

Con notabilísima en un colega de Madrid otros de Valencia, el s

«Precisamente cuando do la calderilla antigua circular en Castellón, el agua sistema y de nubes, unos ochavos falsos, reer, colocando pequeños de cobre sobre los y recogidos después. Lo cierto es que esta profusion en aquella p Caballeros, así se e

Ha aparecido en avios—; no hay que político.

La actual ley de la veda de é la principal actual.

La diputacion pro ha acordado dirigir un dente del Consejo de se construya por ad telegráfica de Camin

El tribunal corre pelier acaba de conde multa y seis meses de los catalanes por haber ceses una gran cantidad china. La carta que no erita el 7 de este mes, culadores, viendo que conocido, han acudido color á los vinos con e procedimiento que ha forme reciente de la A de París, en que se l atencion del gobierno; es muy parecida al ar los.

AVISOS O

Olen de la plaza del
Servicio p
Parada y prin cipal,

SECCION RE

A CALD

Un rasgo en un poema en ca el arranque var la pluma como y el alma como

Luz, color, ca inteligencia, pa torrentes de pos mundos de filos ¡Ahí tienes á C

No hay en la ni estética, ni s maravilla ni gr que no haya al aposento en tu

¿Dices con tie melancólicos an son tus endech el arrullo de las y el perfume de

del Dr. Rhode, de Nueva-York, ha observado en los casos de triquinosis que inyectando debajo de la piel morfina hay notable remision de la fiebre. El citado profesor hace notar, en otro de los casos que ha estudiado, la sorprendente desaparicion de los síntomas producidos por la triquina, administrando al enfermo á cucharadas una solucion de ergotina.

Deseariamos se confirmen estas observaciones.

Con notabilísima estrañeza leemos en un colega de Madrid y reproducido por otros de Valencia, el siguiente suelto:

«Precisamente cuando se está recogiendo la calderilla antigua, ha empezado á circular en Castellon una moneda de antiguo sistema y de nueva invencion. Esto es, unos ochavos falsos fabricados, al parecer, colocando pequeños botones ó trozos de cobre sobre los rails del ferro-carril, y reconociéndolos despues de pasar el tren. Lo cierto es que esta moneda corre con profusion en aquella plaza-mercado.»

Caballeros, así se escribe la historia.

Ha aparecido en Barcelona «El Divino» — ¡no hay que asustarse! — diario político.

La actual ley de caza previene que la veda de ésto principia el dia 15 del mes actual.

La diputacion provincial de Teruel ha acordado dirigir una instancia al presidente del Consejo de ministros, pidiendo se construya por administracion la linea telegráfica de Caminreal á Alcañiz.

El tribunal correccional de Montpellier acaba de condenar á 500 francos de multa y seis meses de prision á unos cuantos catalanes por haber vendido á los franceses una gran cantidad de vino con *fuschina*. La carta que nos da esta noticia, escrita el 7 de este mes, añade que los especuladores, viendo que la *fuschina* es ya conocida, han acudido al medio de dar color á los vinos con el *grenat de anilina*, procedimiento que ha sido objeto de un informe reciente de la Academia de ciencias de Paris, en que se llama seriamente la atencion del gobierno; pues esa sustancia es muy parecida al arsénico en sus efectos.

Avisos oficiales.

Orden de la plaza del 13 de febrero 1879.

Servicio para el 14.

Parada y principal, Antillas.

SECCION RECREATIVA.

A CALDERON.

Un rasgo en cada perfil,
un poema en cada plan,
el arranque varonil,
la pluma como un buril
y el alma como un volcan.

Luz, color, canto, armonia,
inteligencia, pasion,
torrentes de poesia,
mundos de filosofia....
¡Ahí tienes á Calderon!

No hay en la naturaleza
ni estética, ni sentido,
maravilla ni grandeza,
que no haya al cabo tenido
apoyento en tu cabeza.

¿Dices con tiernos primores
melancólicos amores?
son tus endechas suaves,
el arrullo de las aves
y el perfume de las flores.

Gefe de dia, el comandante del regimiento de Málaga, D. Félix Canales y Vega.

Visita de hospital y provisiones, primer capitán de la reserva de Castellon.

Sargento de vigilancia y paseo de enfermos, Antillas.

Comunicada: el comandante secretario, B. Millan.

Avisos de Corporaciones.

Administracion municipal de consumos. — Con arreglo á lo que dispone la instruccion y procedentes de comisos, se vendran en pública subasta en la casa Alhóndiga el sábado 15 del actual y á las once horas de su mañana, las especies siguientes:

- Cien kilogramos de jubon.
- Diez kilogramos tocino.
- Siete litros de aguardiente.
- Cuarenta y cinco kilogramos atubias.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento.

Castellon 13 de febrero de 1879.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—San Valentin y el Beato Juan Bono de la Concepcion.
SANTO DE MAÑANA.—San Faustino.

AL PÚBLICO.

En la imprenta de este DIARIO calle del Medio, 53, hay un variado surtido de libros y libretas rayadas horizontal y verticalmente, y carpetas en folio, 4.º y 8.º. Se venden á precios sumamente económicos.

CORREO DE MADRID.

12 febrero.

La *Gaceta* de hoy no contiene ninguna disposicion de interés general.

—Esta tarde se ha teleografiado á las autoridades civiles de Barcelona la resolucion procedente en el asunto del vapor *Ciprien* llegado á aquel puerto procedente de Smirna y antes de Constantinopla, con treinta y dos dias de navegacion, conduciendo algodón y trigo.

El gobernador civil á la llegada del vapor oyó á la junta de Sanidad, teniendo en cuenta la circunstancia de traer el buque

cargamento de algodón, que es género contumaz, y en vista de lo que propuso la junta y de haber ocurrido realmente casos de peste en Salónica, punto no muy distante de Smirna, por más precaucion se ha espedido orden telegráfica para que el citado vapor vaya al lazareto de Mahon.

Como nuevos detalles aclaratorios de esta resolucion y para tranquilizar á las personas que injustificadamente se alarman, tenemos las noticias oficiales siguientes de la direccion general de Sanidad, y podemos asegurar que no es cierto que en Odessa haya peste, y que tampoco lo es que hayan llegado á Barcelona vapores procedentes de Odessa en once dias.

Los tres buques llegados en los últimos dias han sido el bergantin *Ciro* procedente de Génova y ántes de Odessa y Constantinopla con cargamento de trigo y cincuenta dias de viaje; la goleta *Triton* procedente de Génova y ántes de R. dueki y Mesina con trigo y setenta dias de navegacion, y el vapor *Ciprien* objeto del telégrama referido.

A los dos primeros buques se les admitió á libre plática.

Correspondencia particular

DEL «DIARIO DE CASTELLON.»

Madrid 12 de febrero de 1879.

Sr. director del DIARIO DE CASTELLON.

Informes que creo fidedignos me obligan á dar crédito á la noticia de que es probable que dentro de muy poco tiempo el Sr. Silvela, ministro de Estado, deje dicho cargo pasando á él el ministro de Ultramar y entrando en Ultramar el Sr. Silvela (D. Francisco.)

Creo que D. Manuel Silvela será nombrado embajador de España en Paris, y que el marqués de Molins vendrá á presidir el senado, quedando el marqués de Barzanallana, que hoy desempeña esta presidencia y la del Consejo de Estado, con la última solamente.

No puedo asegurar si esta combinacion se hará enseguida ó si se esperará para hacerla á la venida del general Martinez Campos por si la modificacion en el ministerio se estiende además al departamento de la Guerra.

No es cierto que el cambio de embajador en Francia obedezca á indicaciones del gobierno francés. Si se verifica será por la causa que antes espongo á V.

Tampoco es seguro que en el Consejo de mañana se haga indicacion alguna respecto á la vida legal de las córtes, ni que el

tu Alcalde de Zalamea
y el Principe Segismundo.

¡Oh, bendita la nacion
que cuenta como gigantes
de su fama y galardón,
en la novela á Cervantes
y en el drama á Calderon!

Marcos Zapata.

* *

Un ladrón, terror de su comarca, caminaba hácia el suplicio, y el verdugo le decía al azotarle:

—Este es el momento de orar y pedir á Dios por haberte ocupado en tan mal oficio.

—¡Tan mal oficio! dijo el ladrón con viveza: ¡en qué error estás! Era muy bueno si me hubieran dejado trabajar en él.

* *

EL AIRE DE LA VIDA.

Ovillejo.

A mi amigo Juan F. y Tremeda.

Nace el niño y es su risa
brisa;

ministro de la Gobernacion proponga á sus compañeros de gabinete ninguna nueva combinacion de gobernadores.

Los demócratas reformistas empezaron ayer á celebrar con banquetes su union con algunos radicales. Entre estos demócratas cunde también la idea de acudir á la lucha legal en las próximas elecciones generales.

ULTIMA HORA.

Versalles 12.

El ministro del Interior señor Marcere ha leído en la cámara un proyecto de ley concediendo amnistia á todos los condenados por hechos relativos á la insurreccion de 1871 que fueron ó sean objeto de conmutacion de pena, así como los que han sido puestos en libertad.

También se podrá conceder gracia á los condenados en rebeldia.

Quedan exceptuados de la amnistia los que antes de 1871 hayan sido objeto de condenas por más de un año por crímenes ó delitos de derecho comun.

El Sr. Sourignes, diputado por las Landas, anuncia una interpe-lacion al ministro de Hacienda sobre la conversion de la deuda del 5 por 100.

El Sr. Say, ministro de Hacienda, declara que está dispuesto á contestarla en el acto.

Paris 12.

El *Diario Oficial* publica hoy el movimiento de la magistratura, que alcanza á 19 procuradores generales (fiscales.)

Comprende 12 revocaciones jubilaciones ó separaciones, cinco permutas y dos ascensos de procuradores generales á consejeros.

El *Diario Oficial* publicará también trece nombramientos de comandantes militares. Cuatro de ellos son por variacion de mandos y nueve para cubrir vacantes por haber sido declarados de cuartel los generales que desempeñaban dichos cargos.

Entre estos se halla el duque de Aumale, hijo del rey Luis Felipe.

crece el hombre y es su acento
viento;

llega á viejo y es su afán
huracan.

Medita cuán breve, Juan,
pasa el aire de la vida,
si crece en voloz corrida
brisa, viento y huracan.

C. Llinds.

* *

Solucion á la charada: RE-A-TA.

* *

CHARADA.

Al salir de la primera
acometiome la dos
y es mi *todo* una persona
conocida de los dos.

La solucion, en el número próximo.

SECCION DE ANUNCIOS.

IMPRESION Y ADMINISTRACION

IMPRESIONES COMUNES

En la imprenta de este periódico, **Medio, 53, Bajos**, encontrarán toda clase de objetos de escritorio de última novedad, papel para cartas y sobres de varias clases y tamaños, libros rayados, libretas, etc., á precios sumamente económicos.

Se hacen toda clase de impresiones de lujo y comunes, como papeletas de invitacion, tarjetas de visita, membretes con tintas de varios colores, facturas, papeletas de defuncion, documentos para ayuntamientos, y cuanto pueda desearse en el ramo de imprenta.

IMPRESIONES DE LUJO.

EL **DIARIO DE CASTELLON**

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Castellon: Un mes.. 6 rs.
Fuera: Tres meses. . . 20 »
» Seis meses. . . 40 »
Estranjero y Ultramar: Los últimos precios con el aumento que el Timbre señala.

DEL «DIARIO DE CASTELLON»

FABRICA DE BASCULAS

portátiles para el comercio, fábricas, ferro-carriles y minas, y fijas para pesur carros y wagones.

Balanzas y romanas de todas clases.
Pesas y medidas antiguas y del sistema métrico.
Arcas de hierro para guardar valores.
Prensas para copiar cartas.
Cocinas y aparatos económicos para colar ropa, para casas particulares, fondas, hospitales y casas de beneficencia.
Construccion de máquinas y trabajos de hierro.
Fundicion de hierro.

GUILLERMO MALABOUCHE,
CALLE DE EMBAÑ, NÚM. 41.
Depósito y almacén de venta, calle CAPILLA DE SAN MARTIN núm. 11
VALENCIA.

BOTICA Y LABORATORIO QUÍMICO
DE D. RAMON BARRACHINA,
Calle de Zapateros, n.º 18, Castellon de la Plana.

Gran depósito de bragueros de goma y gamuza para niño; de gamuza ordinarios, entrefinos, Cremallera, eric ó gabo, anatómicos, con llave finos, sencillos y dobles para hombre, desde 18 rs. hasta 120 rs. uno.

Bragueros sin anillo sistema Ragnat, fajas hipogástricas para señoras embarazadas y recién paridas, cinturones umbilicales para niño y hombre, de todos sistemas, tamaño y precios.

Gran surtido de **lavat vas** de los sistemas más acreditados, cuenta-gotas, pulverizadores, sondas, cánulas vaginales, pesarios, goringuillas para la uretra, nariz, oídos y matriz y varios aparatos quirúrgicos de los sistemas más acreditados, á precios económicos.

Azufre líquido volcanizado del Dr. Terrades, preparacion especial del azufre, útilísimo para combatir las enfermedades de la piel y los herpes, pudiéndose preparar con él excelentes aguas sulfurosas.

Jarabes y vino de quina con iodo y protocloruro de hierro, preparacion especial de Barrachina, fundada en las doctrinas del Dr. Rabuteau; son el mejor tónico reconstituyente, de gran eficacia para combatir las escrófulas y el raquitismo.

Tubos de tódoro de etilo, del Dr. Aliño, contra el asma.

Caramelos pectorales de Barrachina, muy acreditados para combatir la tos nerviosa y de constipado.

Depósito de las especialidades más acreditadas tanto nacionales como extranjeras.

En la imprenta de este Diario se vende papel impreso á 18 rs. arroba.

GABINETE OFTALMICO
del Dr. N. Forés,
CALLE DE ASARAU, 18, CASTELLON.

Consulta particular diaria, de 2 á 3 de la tarde.

HONORARIOS.	MINIMUM	MAXIMUM
	Pesetas.	Pesetas.
Primera visita en el gabinete.	2'50	10
Las demás en el mismo; cada una.	1	5
Primera visita á domicilio en esta capital.	5	20
Las demás » » cada una.	2	10
Visita en horas extraordinarias á domicilio en esta capital.	10	40
Reconocimiento en el gabinete á la luz oblicua.	4	15
Id. id. al oftalmoscopio.	5	20
Id. á domicilio en esta capital á la luz oblicua.	5	20
Id. id. al oftalmoscopio.	10	40

Consulta pública gratis, todos los dias no festivos de 11 á 12 de la mañana.

AMARGO AROMÁTICO DE ANGOSTURA
DEL DR. J. G. B. SIEGERT É HIJOS.

Este Amargo, que está preparado de varias sustancias aromáticas y carminativas indígenas de Venezuela, se distingue de las demás gotas amargas por su suavidad y delicioso aroma. Aunque conocido y usado estensamente hace 45 años en las Indias Orientales y la América meridional, el Amargo de Angostura no se introdujo generalmente al público europeo hasta la ESPOSICION UNIVERSAL de 1862 cuando se le confirió la

MENCION HONORIFICA POR SUPERIORIDAD DE CUALIDAD.

Desde entonces, el consumo en este país y en el Oriente, sin la asistencia artificial de anuncios, aumentó rápidamente, hasta que actualmente asciende á muchos millares de cajas por año. La causa de esta popularidad extraordinaria, aunque sin duda debida atribuirse en mayor parte á las propiedades medicinales del Amargo, ha sido exaltada por el aroma delicioso que la mezcla de algunas gotas presta á vinos y especialmente á licores como aguardiente, ron, ginebra, whiskey, etc., y por su prevencion de los efectos nocivos de los citados licores.

El Amargo de Angostura siendo fortificado por el espíritu más puro que se conoce, á saber, el afumado Ron blanco de Venezuela, forma, mezclado con agua pura ó mineral, una bebida agradable y refrescante para el verano y al mismo tiempo un excelente confortativo para señoras y niños.

Las propiedades medicinales del Amargo de Angostura han sido reconocidas hace tiempo, no solamente por las más ilustres autoridades de la ciencia, sino igualmente por el público en general, y en la ESPOSICION DE VIENA de 1873 se lo confirió la

MEDALLA DE MERITO,

siendo la más alta distincion conferida.

En millares de familias y en todas partes del mundo, pero notablemente en todos los países del Oriente, el Amargo de Angostura forma ahora una medicina casera. Como remedio y preservativo contra DIARREA, INDIGESTION, CALENTURAS Y CULICOS, ha sido reconocido ser de la mayor eficacia, obrando las propiedades de las yerbas tropicas que entran en la composicion del Amargo, como grato y poderoso agente estomacal. En el Oriente el uso cotidiano del Amargo mezclado con agua ó licores espirituosos ha sido hallado ser un excelente preservativo contra el CÓLERA. Como tal preservativo efectivamente ha sido usado desde 1866 durante el reboto de aquel azote en Inglaterra. El día 18 de agosto de aquel año el Times contuvo la carta siguiente de los eminentes constructores Messrs. J. etc., W. Dudgeon:

Señor redactor del Times.—Muy señor nuestro: Habiendo visto en su periódico de hoy un largo artículo del Lancet designando las bebidas convenientes en época de cólera, consideramos como una deuda contraída ante el público el señalar una bebida cuyas virtudes podemos afirmar por la esperiencia que hemos tenido. La hemos usado estensamente para los trabajadores en «Millwall» y «Cubitt Town» por estar nuestros establecimientos en el centro del distrito más azotado por el cólera, y hemos obtenido los resultados más benéficos quedando altamente satisfechos de sus méritos verdaderos.—Nos referimos al Amargo de Angostura, importado de Venezuela y que hace muchos años es conocido y usado como preservativo contra diarreas, cólicos, etc., tanto en la América del Sur como en los demás países visitados frecuentemente por dichas enfermedades.—Necesitándose en pequeñas cantidades, resulta ser un remedio muy barato, agradable y eficaz.

Somos de V. atentos y s. s. q. s. m. b., J. etc. W. Dudgeon.
«Iron Ship Yard, Cubitt Town, Poplar, E., London, 18th august.»

En casos de afecciones históricas é hipocóndricas, mal de cabeza y debilidad nerviosa, especialmente para señoras, el Amargo de Angostura es hoy generalmente recomendado por la profesion médica.

El Dr. Husall, el más ilustre analítico de la Inglaterra escribe:
«He examinado cuidadosamente una muestra del célebre Amargo aromático de Angostura de los Sres. Siegert é hijos, y he encontrado que consiste de la mezcla de cierta sustancia amarga, aromática y carminativa juntas con alcohol agregado como preservativo y solvente, estando enteramente libre de toda sustancia nociva. Dicho amargo, tomado en los casos convenientes, constituye en realidad, un tónico sumamente útil y saludable.—Dr. Arthur Hill Husall, autor de «Alimento y sus adulteraciones» y de «Alimento, agua y aire.»

Se recomienda al público cautela contra fraudulentas imitaciones: varios autores de estos han sido perseguidos y condenados. La etiqueta de cada botella lleva la firma de Dr. J. G. B. Siegert é hijos, así como direcciones para uso del Amargo.

Se vende en botellas de 20 y 34 reales, en las principales farmacias y droguerías. Los pedidos al agente general en España. P. Montoya, Dormitorio San Francisco, 9, 2.º, Barcelona.

AÑO IV.

REMA

Procedente de D. Gaspar García el despacho del ciudad D. Félix Cr... donde se hallan de títulos de pertenencia el día 4 del pro... once horas de su n... tipo á la alza de de... tas cincuenta peseta... cuenta y un mil re... que á la vez que e... es tambien de utili... este término, partic... so, junto á los part... de Mediona, comp... rentu hanegadas d... con derecho á riegos... de Coscollosa, de la... ce están plantadas... naranjos de doce a... tán de naranjos de... ve de tierra de buen... huerto ó cosechas a... nueve plantadas de... perimetro hállase u... ria con preciosa cis... finca tiene riego ab... proporcion una no... construccion, con e... construida balsa pa... aguas.

MAS SOBRE A

Nuestros estimados... lencianos El Merca... no y Las Provincias... pado de nuestro ar... propósitos de anexi... tidos judiciales de S... ver, y parece que si... cita para acusarnos... porque defendemos... de esta provincia, y... bamos además que... de los pueblos de... partidos se encuent... tantes de Valencia q... capital. Conviene n... en que los límites n... en la Sierra de Espa... en su concepto agr... vincia de Valencia lo... se encuentran en la...idental, Vamos á ocuparnos... nes en que se fundan... diarios citados para... opiniones. Algun tanto arbit... rece la indicacion de... diarios al marcar la S... podan como limite de... nicias. Con la mism... liesen podido señalar... y con muchísima ma... Palancia, si bien esto... en las miras de los in... rios. Por lo demás no... demostrar que la ma... pueblos de los indico... se encuentran á may... de esta capital que e...